

**ACTA DE LA REUNIÓN DEL CONSEJO FEDERAL DE LA FEDERACIÓN
ESPAÑOLA DE ASOCIACIONES DE ARCHIVEROS, BIBLIOTECARIOS,
ARQUEÓLOGOS, MUSEÓLOGOS Y DOCUMENTALISTAS (ANABAD),
REALIZADA EL DÍA 3 DE OCTUBRE DE 2009.**

En Madrid a 3 de octubre de 2009, siendo las 10'30 horas, se reúnen:

María Pilar Gallego Cuadrado, Presidenta de ANABAD
Julia M^a Rodríguez Barredo, Vice-Presidenta de ANABAD
Angélica Sara Zapatero Lourinho, Secretaria de ANABAD
Miguel Ángel Gacho Santamaría, Tesorero de ANABAD
M^a Jesús Cirez, Presidenta de ANABAD-Aragón
Antonio Casado Poyales, ANABAD-Presidente de ANABAD Castilla-La Mancha
Francisco Javier Escudero Buendía, ANABAD-Castilla-La Mancha
Tomás Saorin, Presidente de ANABAD-Murcia
M^a Esther Felipe Alcalde, Presidenta de ANABAD-La Rioja
Eugenio Villarreal Mascaraque, Tesorero de la Asociación de Archiveros de Madrid

Excusan su asistencia:

M^a Dolores Pereira Oliveira, Presidenta de ANABAD-Galicia.

para tratar el siguiente Orden del día:

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior.
2. Bienvenida a las nuevas Juntas de Aragón, Galicia y Murcia.
3. Celebración del 60 Aniversario de ANABAD.
4. Módulo de formación de cursos virtuales.
5. Informe de la marca de la Federación ANABAD y de las Asociaciones y Uniones Territoriales.
6. Publicaciones. Propuestas y revisión de las normas para la presentación de artículos al Boletín.
7. Propuestas de proyectos para el 2010: cursos y publicaciones.
8. Ruegos y preguntas.

1. Lectura y aprobación del Acta de la Junta anterior.

Por parte de la Secretaría de ANABAD se procedió a la lectura del Acta del Consejo Federal de ANABAD, realizada el día 31 de enero de 2009, siendo aprobada por unanimidad.

2. Bienvenida a las nuevas Juntas de Aragón, Galicia y Murcia

Por parte del Consejo Federal se da la bienvenida a los nuevos Presidentes de ANABAD-Aragón, ANABAD-Murcia y se comenta la ausencia de la Presidenta de ANABAD-Galicia que excusó su presencia.

3. Celebración del 60 Aniversario de ANABAD

La Presidenta de la Federación hace mención del acto celebrado el 19 de mayo en la Biblioteca Nacional, en base al convenio suscrito entre dicha entidad y la Federación ANABAD, para la celebración del 60 aniversario. Se comentan los costes que supusieron dicha celebración y se destacó la alta participación de los invitados que llenaron el salón de actos de la Biblioteca Nacional. Las fotos y el vídeo, completo del acto, se encuentran disponible en el site de la Federación:

<http://www.anabad.org/noticias/index.php?b=&c=6&n=86> .

Por parte de los representantes de las entidades federadas se comentaron los actos celebrados en cada una de ellas, con este mismo motivo, a la fecha de la realización de esta reunión.

4.- Módulo de formación de cursos virtuales

La Secretaría de ANABAD expone la posibilidad de conectar al site de ANABAD el Módulo de Formación Virtual de la Federación, basado en el software libre de formación en línea Moodle, que utiliza la Universidad Complutense como plataforma para sus cursos.

Se comentaron las respuestas recibidas de las entidades federadas, en las que se apoya este proyecto, con motivo de la consulta escrita realizada por la Junta Directiva a cada entidad federada.

Se aprueba por mayoría la instalación de este módulo, en la que se podrán realizar cursos personalizados con los logos de cada entidad que realice el curso. Por parte de los asistentes se ofreció el envío de sus propuestas de cursos para el primer cuatrimestre de 2010.

5.- Informes económicos de la Federación ANABAD y de las Asociaciones y Uniones Territoriales

El Tesorero de la Federación comenta el Informe que ha elaborado sobre el estado de la Tesorería de la Federación.

Comenta la necesidad de realizar un reajuste económico derivado del efecto de la actual crisis económica y la bajada de las cantidades en las subvenciones concedidas por el Ministerio de Cultura.

De todas formas, se ha conseguido reducir el déficit existente en las cuentas de la Federación y se ha podido hacer una pequeña inversión que permita mejorar las infraestructuras de las entidades federadas. Se hace entrega de un ordenador portátil de tamaño pequeño a ANABAD-Aragón, ANABAD-Murcia, ANABAD-Castilla La Mancha y a la Asociación de Archiveros de Madrid.

Se informó a los asistentes del estudio realizado por el Tesorero sobre la ejecución del Presupuesto. En este informe se deja constancia de que no todas las cuotas de las entidades federadas se han ingresado en la Federación ANABAD y esto produce problemas para la tesorería.

La Presidenta de ANABAD-Aragón pregunta por qué no se han pagado las cuotas y por alusiones, el Presidente de ANABAD-Castilla La Mancha dice que ellos pagan por los recuentos de socios en el primer trimestre, y en ocasiones hay bajas de socios, y no cuadran las cuentas.

El Tesorero comenta que el problema no es solamente que no se paguen las cuotas, es también el envío de los Boletines a socios que ya no lo son. El mantenimiento de las bases de datos con los socios reales en cada trimestre se hace necesario en la Federación. Tenemos que saber cuántos y quienes somos en todo momento.

Por parte del Tesorero de Archiveros de Madrid se informa de que ellos ya han dado la orden de pago de las cuotas a la Federación. El representante de Archiveros de Madrid comenta que ellos han querido pagar pero que el Tesorero de la Federación no ha querido admitir la cantidad prevista por estar en desacuerdo con la cuantía. A fecha de hoy este asunto está resuelto. Se recuerda a los presentes, que en el Acta de la Junta General de 2004 se acordó establecer el pago de cuotas en el mes de febrero con el fin de evitar bajas o costes innecesarios a lo largo del año.

El Tesorero remarca el hecho de que aunque se hacen reuniones de todas las tesorerías, tal y como se ha acordado, los acuerdos se toman pero los compromisos no se cumplen. Si las cuotas se retrasan se retrasan las ediciones del boletín, tareas administrativas, pérdidas de tiempo... Por ello se pide ayuda para poner las cosas en el buen camino.

El Presidente de ANABAD-Castilla la Mancha comenta que tiene problemas de liquidez, porque la subvención de la Junta de Comunidades de la que fueron beneficiarios aún no ha liquidado a la Asociación. Se ha financiado el Master de Archivística con becas y se ha pagado el salario de un administrativo. Parece ser que este retraso está repercutiendo en la economía de la Unión Territorial. Otro problema añadido es una baja laboral en la persona de la Tesorera de la Unión. El Presidente de Castilla la Mancha, pide una reunión de tesoreros cada 6 meses. Por otra parte le parece bien que las cuotas se pasen en febrero a pesar de sus problemas.

Se destaca el hecho de que se llevan 8 contabilidades con un CIF independiente y es posible llegar a más subvenciones regionales. Pero que es necesario mantener el contacto con los socios, tanto la Federación como las entidades federadas.

El Presidente de ANABAD-Murcia, da cuenta de un acuerdo de la Junta de su Unión Territorial con la siguiente propuesta: cuota senior (trabajadores descontinuos y no técnicos) y la cuota junior (6 años de antigüedad y cuerpos técnicos). Pasarán una encuesta para saber quien quiere el boletín en soporte papel o electrónico, y para los que elijan el formato electrónico se hará una rebaja del 25% en la cuota, esta rebaja quieren repercutirla en su participación en las cuotas a la Federación. El Tesorero y la Presidenta consideran que esto no es factible porque esta forma de financiación no se recoge en los Estatutos actuales. Para ello haría falta una reforma.

El Tesorero de la Asociación de Archiveros de Madrid comenta los problemas económicos que al igual que otras asociaciones tienen y la falta de subvenciones públicas, especialmente en Madrid.

Se remarca la necesidad del cumplimiento de los compromisos económicos. El Presidente de ANABAD Castilla-La Mancha dice que los cumplirá en cuanto pueda.

6.- Publicaciones. Propuestas y revisión de las normas para la presentación de artículos al Boletín

Por parte de los presentes en la reunión, se considera necesario llegar a una coordinación de los Consejos de Redacción de la Federación y de las entidades federadas para definir la política editorial de ANABAD en su totalidad.

Por parte de la Secretaría de ANABAD se expone la necesidad de llevar el Boletín de ANABAD a un proceso de evaluación científica que permita mejorar el impacto de esta publicación entre las existentes en el sector y llamar la atención de los profesionales e investigadores para que se interesen por enviar artículos al Consejo editorial del Boletín.

El presidente de ANABAD-Murcia propone la realización ~~de~~ un grupo de trabajo para hacer un informe que permita a la Junta Directiva decidir cuál es el índice de impacto más adecuado para el Boletín de ANABAD. Este grupo está formado por Tomás Saorín, M^a Jesús Círez, M^a Pilar Gallego y Angélica Zapatero, sugiriendo la ~~invitación al grupo~~ ^X
~~de José Antonio Gómez.~~

*formación de
un informe para el grupo*

7. Propuestas de proyectos para el 2010: cursos, publicaciones y actividades.

Se enviarán, por parte de los asistentes, las Memorias y propuestas de trabajo para el año 2010. Deberán entregarse antes de la próxima Junta del Consejo Federal.

4. Ruegos y preguntas

Por parte de la Junta Directiva de ANABAD se pide ayuda a los restantes miembros del Consejo en la realización de los contenidos de la Hoja Informativa y en el aumento de la visibilidad de las actividades de ANABAD en listas especializadas.

Sin más temas a tratar se levanta la sesión a las 13'30 horas del día 3 de octubre de 2009.

Vº Bº
LA PRESIDENTA

LA SECRETARIA